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EFE

La Federadón Española de Munidpios y provindas, FEMP,hará un estudio del impacto del cambio climático en los munidpios costeros.

Elcambioclimático
enlosmunicipios
costerosy playas

Enunaprimerafasedelestudioseevaluaránlastendencias
históricasdeaspectoscomoelniveldelmar,eloleaje,lamarea
meteorológica,elviento,latemperaturaylaprecipitación,
puestoquesonvariablesgeofísicasrelevantesqueafectana las
actividadessocioeconómicasya lasinfraestructuraslocalizadas
enelfrentecostero. .

EUROPA PRESS

La Comisión Ejecutiva de la
FEMP.en una reunión celebrada
en Las Palmas la semana pasada.
ha acordado incluir en su plan de
acción para el año 2008 la elabo-
ración de un estudio sobre los im-
pactos del cambio climáticoen los
municipios costeros.

Esta decisión se ha adoptado a
propuesta del alcalde de Santan-
der y presidente de la Comisión
de MedioAmbiente y Ecologíade
la Federación Española de Muni-
cipios y Provincias (FEMPJ.Íñigo
de la Sema. según informó el
Consistorioen un comunicado. .

El alcalde de Santander subra-
yó la importancia de prever los
posibles impactos del cambio cli-
mático en las áreas litorales.
puesto que, de esta forma. será
posible que los
municipios coste- .
ros adopten,
cuanto antes. las
medidas necesa-
rias para paliar
esos efectos.

De la Sema ex-
plicó que. a través
de esta iniciativa.
se pretende dotar '
a los municipios
de la información
necesaria para evaluar los posi-
bles impactos del cambio climáti-
co ensufr~nt~.. cQstero,pue.Stq

Se estimaráll los impactos que
se van a producir en un horizonte
entre los años 2020 y 2050. Y se
podráll realizar experiencias pi-
loto en una o dos ciudades coste-
ras.

El estudio permitirá calcular
los niveles extremos de cota de
inundación de las playas en el
año horizonte, obtener la fre-
cuencia de inundación de los pa-
seas maritimos y las zonas de pri-
mera linea de costa, evaluar la
posible incidencia sobre el alcan-
tarillado y el saneamiento y esti-
.mar la capacidad de carga de las
playas.

Regeneración de playas
Otras de las cuestiones que seráll
objeto de estudio son los aspectos
ambientales que el ciudadano va-
lora a la hora de ir a la playa. co-
mo son la temperatura del aire y
del agua, las lluvias, las horas de
insolación o el viento.

De esta forma, se obtendrán

que, hasta abora, no se han podi-
do valorar adecuadamente estos
efectos debido a que no se dispo-
nía de información con la resolu-
ción espacial suficiente como pa-
ra acometer el estudio.

Además, se plantearáll estra-
tegias de adaptación a estos cam-
bios y se cuantificará económica-
mente el coste de la puesta en
marcha de estas estrategias.

En una primera
fase. del estudio se
-évliíuarán -las ten-
dencias históricas de
aspectos como el ni-
vel del mar, el oleaje,
la marea meteoroló-
gica, el viento, la
temperatura y la
precipitación, puesto
que son variables ge-
ofísicas relevantes
que afectan a las ac-

tividades soCÍoeconómicasy a las
infraestructuras localizadas en el
frente costero.

EFE

Hay que prever los posibles impactos del cambio climático.

las tendencias a largo plazo de
estos parámetros para la tempo-
rada de baño, con lo
que se conseguirán re- Se estudiarán los
sultados útiles desde el

punto' de vista de la ges- aspectos
tión de las playas y de la b

.
lactividad socioeconómi-. arn lenta es que

ca ligada al turismo de el ciudadanoplaya.
~l estu.dioincluirála valora a la horaestimaclOn del coste

económico necesario de ir a la playapara la regeneración de
las playas con el objetivode recu-
perar la situación inicial, para lo
que se establecerá como base el
año2008.

Se estimq.rán.los'
impactos que se

van a producir
en un horizonte

entre los años
2020 y 2050
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CONTACTOS Asílo acuerdan la consejerade Gobernación yelpresidentete laFAMP

ElPacto Localse abordará
sin posturas ..prefijadas"
ClaraAguilera y
FranciscoToscano
quieren concluir el
procesoen dos años

Elnuevo modelo local
definirá las
competenciasy la
financiación municipal

EFE
SEV1UA

La Junta y la Federación Andalu-
za de Municipios y Provincias se
comprometieron ayer a acordar
un "nuevo modelo local" que de-
fina las competencias de los ayun-
tamientos y una "financiación in-
condicionada", lo que abordarán
sin "posiciones prefijadas" sobre
otros asuntos en el Consejo de
Concertación Local.

Así lo acordaron la consejera
de Gobernación, Clara Aguilera,
yel presidente de la FAMP, Fran-
cisco Toscano (PSOE), que des-
tacaron la "sintonía" del Gobier-
no y los consistorios andaluces en
este tema, y avanzaron que la pre-
visión es concluir ese proceso "en

.<

dos años" con la aprobación de la
Ley de Régimen Local y lade Par-
ticipación de los Entes Locales en
los Tributos de la Comunidad.

Tras una reunión "muy satis-
factoria", la consejera dijo que en
e! desarrollo de! nuevo Estatuto

ese Consejo se constituirá este mes
después de que el Consejo de Go-
bierno nombre el día 10 a sus re-

presentantes en este "órgano de
intedocución con los ayunta-
mientos", mientras que la FAMP
ha elegido ya a los suyos. Aguile-
ra recalcó que, al ser "algo tan sus-
tantivo", también impulsarán el
diálogo y el consenso con los par-
tidos políticos.

Ambos coincidieron en que "si
no previo, al menos en parale!o",
el Gobierno central debe definir

"un marco de legislación básica"
para todo e! Estado sobre las com-
petencias de los entes locales y su
financiación "que ahora no la
hay", pues "son parte de! Estado
y tienen igual legitimidad políti-
ca y representativa", según Agui-
lera. "Debe haber una legislación
básica del Estado", recalcó, que
vaya "al menos en paralelo" al mar-
co que se acuerde en Andalucía,
lo que trasladará a la ministra de
Administraciones Públicas, Elena
Salgado, para poder "llevar a cabo

'CASOCAMISETAS'Está en manos de la Liga

Marbella pierde su "

cementerio por una
deuda de la épocaGIL
E.P.
MARSELlA

Los terrenos de! cementerio VIr-

gen de! Carmen de Marbella, si-
tuados en la carretera de Ojén,
son propiedad de la Sociedad Es-
pañola de Fútbol Profesional
(SEFP) después de que unjuzga-
do de Madrid haya díctado una
sentencia instando al Ayunta-
miento marbelli a que ceda los te-
rrenos como pago de una deuda
de algo más de 554.200 euros, se-
gún anunció el portavoz del equi-
po de gobierno del PP en e! Con-
sistorio, Félix Romero.

La Sociedad Española de Fút-
bol Profesional gestiona los gas-
tos de ciertos servicios deportivos
de la Liga de Fútbol Profesional
(LFP).Así,la empresa municipal
Eventos 2000 mantenía esta deu-

da con ésta última por el caso ca-
misetas.

En e! año 1998 e! Ayuntamien-
to de Marbella, a través de la so-
ciedad Eventos 2000, acordó con
la Sociedad Española de Fútbol
Profesional un contrato donde se

cedían los derechos de imagen
de! Club Atlético de Madrid, que
llevaba en la camiseta publicidad
de Marbella.

Por este acuerdo Eventos 2000

debía pagar 300 millones de pe-
setas (1,8 millones de euros), es-
tablecido en cuatro plazos de 75

.millones de pesetas (450.759 eu-
ros), coincidiendo con los meses
de octubre de 1998 y enero, abril
yjulio de 1999.

En este sentido, la Sociedad Es-

pañola de Fútbol Profesional en
marzo de 2000 dirigió una solici-
tud de arbitraje, ya que Eventos
2000 dejó de abonar uno de los
plazos más e! IVA Ylos intereses
devengados.

La empresa Eventos 2000 antes
de llegar a juicio cedió como for-
ma de pago la parcela donde se
encuentra ubicado e! cementerio
municipal Virgen del Carmen,
que tieneunasuperficie de 15.655
metros cuadrados, de los que
8.450 están construidos y e! resto
corresponde a viarios y zonas ver-
des.

En este sentido, Romero indi-
có que el Consistorio marbellí "ha
presentado un recurso a este auto,
ya que la propiedad no esembar-
gable, no puede ser alienado, ni
vendido porque es un servicio pú-
blico que da uso público como es
el mortuario".

la potestad que nos da el Estatu-
to" y "no retrasar los compromi-
sos estatutarios".

Toscano incidió en que lo que
más preocupa a los gobiernos lo-

Si NO HAY DiNERO

Valderasamaga
condejarlaFAMP
- n_n n -- --- - - _n n-

Elcoordinador general de IULV-CA,
Diego Valderas, advirtió ayer de
que las entidades municipales
gobernadas por su formación
abandonarán la Federación

Andaluza de Municipios y
Provincias (FAMP)si "el problema"
de la financiación local no queda
resuelto en los presupuestos de
2009. Tras reunirse en Sevilla con
alcaldes y cargos municipales de
IU,para estudiar actuaciones de
presión en favor del Pacto Local, el
Valderas anunció que "si la FAMP
no desarrolla un papel
reivindicativo en defensa de los
derechos de municipios y
ciudadanos, decidiremos al final
del'proceso replantearnos o no la
presencia en esta entidad".
-- -- -- - -- n- n -- -- -n -- - - --

cales es que se definan "clara-
mente cuáles son sus competen-
cias" y "se garantice una financia-
ción incondicional" en función
de éstas.

Subrayó que la solución debe
tener "un doble nivel", pues el Go-
bierno de España y la FEMP de-
ben negociar "las líneas básicas de
cuáles son las competencias" en
general y concretar la financia-
ción estatal" en el ámbito del con-

junto de las autonomías", y por
otro lado en Andalucía "se abre

un escenario nuevo que, por man-
dato de! Estatuto, debe permitir-
nos definir cómo se regulan esas
competencias y se implica la Au-
tonomía en la financiación de los

ayuntamientos" .
El titular de la FAMP defendió

que la concreción del nuevo mo-
delo de financiación local "no sólo

debe ser paralela, sino estar vin-
culada" a la financiación autonó-

mica. Aguileraafinnó que a laJun-
ta le parece "adecuado abordar la
financiación local dentro de la au-

tonómica", algo que el grupo del
PSOE en el Senado ha planteado
ya en una iniciativa y con lo que
el Gobierno andaluz no tiene "nin-

gún problema" al.estar también
dentro de sus "prioridades y pro-
yectos".

PARLAMENTOEl desarrollo es "adecuado"
. .' '.
Navarro asegura que
secumplen losplazos
de losdependientes

Micaela Navarro junto a la ex consejera de Justicia, María José López.

E.P.
SEVILlA

La consejera para la Igualdad y
BienestarSocial, MicaelaNavarro,
aseguró ayer que se están cum-
pliendo los plazos en la aplicación
de las ayudas de la Ley de pro-
moción de la autonomía perso-
nal y atención a las personas en si-
tuación de dependencia y que el
desarrollo de la normativa, "sin

~ lanzar las campanas al vuelo, está
o'"

siendo bastante adecuado".

En comisión parlamentaria
para informar sobre las líneas
de actuación de su Consejería,
Navarro indicó que las valora-
ciones se están haciendo en

"tiempo y forma" y que el de-
partamento está valorando en
reuniones internas "cómo
abordar distintas cuestiones de

la ley que en e! día a día resul-

tan más c?mplejas".
.". .,.~ ,',

CONGRESO DEL PA

Jiménezve
complicado
una lista de
consenso con
González

E.P.
SEVILlA

El alcalde de Utrera (Sevilla) y
candidato a la Secretaría Ge-

neral del PA, Francisco Jimé-
nez, afirmó ayer que ve "muy
complicado" una candidatura
de consenso con la otra aspi-
rante al cargoyexportavozpar-
lamentaria, Pilar González, si
bien, ambos reconocen que
mantienen contactos y que "no
está totalmente descartada" esa

posibilidad.
En declaraciones a Europa

Press,Jiménez manifestó que
no está "cerrado a ningún tipo
de acuerdo", si bien, "tal y
como están las cosas a día de

hoy, el sábado habrá dos can-
didaturas". Sobre este mismo

asunto, Pilar González dijo a
Europa Press que se mantie-
nen contactos con la candida-

tura de Jiménez a fin de lograr
"una lista de consenso", aun-
que "no hay nada cerrado".

Con respecto a la posibili-
dad de que en el Congreso del
sábado, los militantes plante-
en que se estudie al posible de-
saparición del PA, ambos can-
didatos rechazaron esta posi-
bilidad y dijeron desconocer
de dónde procede esa iniciati-
va. Jiménez admitió que en el
congreso "se debe hablar de
todo lo que le interese a la mi-
litancia", aunque puntualizó
que "es una propuesta un tan-
to desacertada, porque la ma-
yoría de los que estamos aquí
intentamos sacar el partido
adelante".

FALTA MUY GRAVE

El CGP J sigue
adelante con

el expediente
a De Urquía

E.P.
MADRID

La Comisión Disciplinaria del
Consejo General del Poder Ju-
dicial (CGPJ) rectificó ayer al
instructor del expediente dis-
ciplinario abierto al exJuez ins-
tructor número 2 de Marbella

Francisco Javier de Urquía al
ordenar que se formule pliego
de cargos contra e! magistra-
do, por lafaltamuygrave al ase-
sorar a personas cercanas a
Juan Antonio Roca.

El instructor del expedien-
te emitió un informe en el que
se proponía el archivo del pro-
cedimiento disciplinario al en-
tender, respecto al asesora-
miento indebido, que estas mis-
mas conductas están siendo ya
objeto de un procedimiento

penal: .
"',,,. iC'"C.",."""',,::, '~.:
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LaOCDErebajaen nueve décimassus
previsionesde crecimiento para Españaen
2008, hasta el1 ,6%
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E~onomía
INDUSTRIAAnuncian reb¡;Yasdel! 0% para todos los usuarios con contratos con potencia menor a 3.000 vatios

La luzsubirá en el mes de julio
unpromedio deiS ó6%
Elministro anuncia una
nueva tarifa social de la

que se beneficiarán 4,5
millones de hogares

Proponen que el precio
de la bombona de

butano baje un 2,4 % a
partir del 1 de julio

EUROPA PRESS

MADRID

Lasubida de la luz que acecha a
los consumidores en apenas un
mesde plazo rondará un prome-
dio del 5 al 6% para el conjunto
de loshogares, anunció a)'eren el
Congreso el ministro de Indus-
tria,Miguel Sebastián.Asíse con-
cretael reciente anuncio del pre-
sidente del Gobierno quien anti-
cipóque lasubida del recibo eléc-
trico estaría más cerca delIPC
--4,7%en mayo- que de la pro-
puesta del 11,3%, planteada por
laComisiónNacional de Energía.
Lasubida será más fuerte para al-
guno., toda vez que se anuncia
una reducción efectiva del 10%
en el recibo para todo aquel que
tengacontratado3.000vatioso

TURISMO

'PlanRenove' para
modernizarla
ofertahotelera

El ministro de Industria, Turismo y Comercio del Gobierno, Miguel Sebastián, en su intervención de ayer.

Se prolongará dos años y se pondrá en marcha en 45 días

Unnuevo Plan Prever apoyará
la financiación del nuevo coche
EUROPA PRESS
MADRID

El Gobierno ha decidido acce-

der a las peticiones de los fabri-
cantes y vendedores de coches
para reactivar el mercado con la
recuperación del Plan Prever,
aunque maquillado con altas do-
sis de ecologismo y sólo para los
vehículos de más de quince años
y no diez como en el anterior. El
ministro de Industria, Turismo y
Comercio, Miguel Sebastián,
anunció ayer la puesta en mar-
cha de un nuevo Plan que ten-
drá dos años de vigencia y que
servirá para financiar la adquisi-
ción de nuevos vehículos con el
objetivo de rejuvenecer el par-
que automovilístico español y
que recibirá el nombre de Plan
VIVE (Vehículo Innovador-Ve-
hículo Ecológico).

El desplome de las ventas del
sector automovilístico español
ha llevado al Gobierno rescatar

el antiguo Plan Prever con el ob-
jetivo de cambiar el coche viejo
por otro nuevo, atendiendo a las
peticiones del sector. Este seria
el tercer plan oficial en 14 años
para renovar elparque,~'I1PfIl.q-.

c', "",',' '''',,¡,(.'J:''~'n

menos, alrededor de 4,5 millones
de hogares.

"La subida en promedio estará
en el entorno del IPC, pero con
diferencias en función del grado
de vulnerabilidad de los consu-

midores y su capacidad de aho-
rro", adelantó ayer Miguel Sebas-
tián durante su comparecencia
ante la Comisión de Industria de
la cámara baja. Ese promedio, de-
talló, estará entre el5 y el 6% y se
aplicará a atendiendo a criteriso
sociales y de progresividad, y se
buscará una solución "dialogada
y razonada" alas subidas para pro-
ducir "el menor impacto posible
sobre los consumidores y, espe-
cialmente, sobre los más vulnera-
bles".

Así, el ministro anunció la im-
plantación de una nueva tarifa so-
cial de la que se beneficiarán unos
4,5 millones de hogares, aquellos
donde la potencia contratada es
menor a 3.000 vatios. En estos ca-
sos se suprimirá del recibo el pago
de la parte correspondiente a la
potencia contratada y se pagará
únicamente por el consumo, El
resultado práctico será una baja-
da del recibo de un 10%.

Actualmente existe una tarifa

social, la denominada 1.0, que
afecta a unos 135.000 consumi-
dores, frente a los 20 millones que
suman todos los usuarios domés-

ticos, que están repartidos entre
diversas tarifas según la potencia
contratada.

El anuncio de Sebastián llega
poco después de que e(presidente
del Gobierno,José Luis Rodriguez
Zapatero, anunciara que la subi-
da de la luz para el resto de hoga-
res a partirdejulio estará más cer-

- -- -- - -- -- -- -- - -- -- -- -- -- -- ca delIPC que de la subida del
Elturismo español es mucho más 11 % propuesta por la Comisión
que sol y playa. El boomturistico Nacional de la Energía,
que vivió nuestro pais en los años "Es nuestra obligación velar por
70hace que muchas instalaciones la protección de los usuarios más
se encuentren obsoletas y desprotegidos, por lo que hemos
necesiten un lavado de cara para diseñado una tarifa social desti-
que los turistas perdban una nada a aquellos tramos de pobla-
España moderna. Por ello, el ción que no pueden disfrutar en
Gobierno ha deddido poner en un consumo de ele~tricidad ele-
marcha un nuevo Plan Renovepara vado', afirmó el ministro en su
las instalaciones turisticas comparecencia,
nacionales que'permita relanzar el Por otro lado, explicó que el
turismo nacional, Este plan se Gobierno establecerá mayores pe-
llevará a cabo bajo "criterios de nalizaciones al consumo excesi-
50stenibilidad y eficiencia vo. "Impulsaremos el uso de tari-
energética". Elministro de fas que fomenten el ahorro, como
Industria, Turismo y Comercio, las que tienen distintos tramos de
Miguel Sebastián, anunció ayer la tarificación horaria, que permiti-
puesta en marcha de un "amplio. rán a los consumidores obtener
P/anRenovedeinfraestructuras reducciones de hasta el 10% en
turisticas, en colaboración con las su factura eléctrica si gestionan su
comunidades autónomas, demanda desplazando los consu-
gobiernos locales y empresarios, mos más intensivos a las horas de
para mejorar la competitividadde menor precio", indicó el minis-
los destinos turlsticos españoles y tro.
adecuarlos a los .profundos Además, el ministro de Indus-
cambios y retos. a los que se tria ha avanzado también que el
enfrenta el sector. Sebastián Departamento ha propuesto a la
aseguró que este plan permitirá Comisión Nacional de la Energía
ofrecer al turismo un modelo más que el precio de la bombona de
atractivo y rentable. , butano baje un 2,4% a partir del

- - - - - - - -: ','iY.WfJi.f.BZi::~...r;'~~N1a~~~.'i¡i11f,l"("'~;N.~,u.#.t!t't',,!;'''''~;.\''R. ~,yA~,'j;'¡¡,..,,'IJ,.o""'o"_~_U,,'¡''',~'';¡~''iN..,<-~'!'i\''
,""';'),I'¡d~'("r.~. (>\,,,,¡j,;;,,,,,,, ,i\ "'.'..'1'\ .J4~'¡,i!;'-""',i.,;;;;~~t,,¡~~c'~' :\' ': ';,' "0",',0', ," 'o'

vilístico español, uno de los más
viejos de Europa.

Del Plan Renove hubo dos fa-
ses, una en 1994 con la deduc-
ción de 100.000 pesetas para la
baja de vehículos de más de 10
años Yotro entre 1994yI995con
deducción de 80.000 pesetas para
¡"yas de vehículos con más de sie-

-- - - - - --- --- - - - --- - --- - ---

MEDIDAS

Elobjetivoconsiste
en rejuvenecer el

parque
automovi'ístico

--- - - -- --- - - --- - --- - - - ----

te años de antigúedad, En total
se acogieron a ellos un total de
306.386 coches.

Después vino el Plan Prever
que ha estado en vigor másde 10
años, desde elll de abrilde 1997
hasta ell de enero de 2008,Con-
sistía inicíalmente en una de-
ducción lineal de 480 euros del
impuesto de matriculación cuan-
do seadquiría un automóvil nue-
voys<;d~bade baja,parael acha-

",'.""'''''''-.')', "

,',' "

tarramiento un coche de más de
diez años. EIl de enero de 2001,
el Gobierno amplió este progra-
ma con una subvención de 721
euros en los casos de sustitución

de un vehículo de gasolina con
plomo por otro que consumiera
combustible sin plomo, yen 2004
incluyó los vehículos de segun- ,
da mano con una antigiiedad
menor de cinco años. En 2006 el

Ejecutivo estimó que el progra'
ma había cumplido sufunción y
fijó su fecha de desaparición de-
finitiva para el día 1 de enero de
2008. En total, 3.340.290 vehí-
culosse acogieron al este Plan de
ayuda.

Ahora ante el frenazo de ven-

tas que está sufriendo el sector,
que ha visto como las matricula-
ciones han caído un 14% desde
enero y un 24% sólo en el mes
de mayo, el Gobierno ha anun-
ciado un nuevo plan que se pon-
drá en marcha antes de agosto
con el objetivo de dar un nuevo
impulso al sector.

El Plan VIVE tendrá una vi-

gencia de dos años y se pondrá
en marcha en los próximos 45
días,
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Losmayores«atentados})urbanísticosdel
litoralseconcentranentreChiclanay Sanlúcar
,Laconstrucción cerca de las dunas provoca que las playas se reduzcan casi un metro al año

LaUniversidad de Cádiz organiZa la primera Jornada sobre Gestión de la Costa gaditana

MIGUEL D. GARCfA

Los 285kilómetros de costa gadi.
tana representan un variopinto
rosario en el que se pueden encono
trar desde joyas medioambienta.
les -como las dunas de la ensena.
da de Bolonia- hasta auténticos
atentados al medio ambiente, cau.
sados por la voracidad urbanisti.
ca y la proliferación de viviendas
ilegales, Éstas se distribuyen a lo
largo del litoral, pero de manera
irregular: «Sia lo largo del mapa
costero se pusieran puntos rojos
en las zonas más deterioradas, la
zona noroeste, desde Sanlúcar de
Barrameda hasta El Puerto de
Santa Maria y Chiclana resulta.
ria como una de las más colorea.
das en rojo», explica de manera
ilustrativa Juan Manuel Barra.
gán, catedrático de Ciencias del
Mar de la Universidad de Cádiz y
uno de los coautores de la Estra.
tegia Andaluza de Gestión Inte-
grada de Zonas Costeras, un pro.
yecto iniciado por la Junta de
Andalucia y liderado por la UCA
que pretende convertirse en la
«hoja de ruta» del gobierno regio-
nal para regenerar el litoral anda.
luz «tanto desde el punto de vista
medioambiental, como sociales y
económicos», apunta Barragán.

Hoy,este Plan de Estrategia se
presenta en Cádiz durante unas
Jornadas del Aula de Gestión Cos-
tera organizadas por la Universi-
dad de Cádiz, con motivo de la
celebración del Dia de la Costa.
En este foro de debate participa-
rán distintos agentes soctales de
la provincia sobre el presente y el
futuro de la costa gaditana, y dife-
rentes modelos de desarrollo
social y económico en el litoral.

El diagnóstico que se presen-
tará en esta jornada de la costa
gaditana, según el autor del Plan
Estratégico, será bastante irre-
gular: «Por un lado, tenemos tra.
mas de costas increíbles, no digo
vírgenes, pero casi. Y otros en
una situación bastante delicad",>,
reitera Barragán. Por un lado,
explica el profesor de la DCA,
«tenemos ejemplos como el lito-
ral entre SanJúcar y Chipiona que
hoy día es un mar de plástico y
de urbanizaciones», denuncia
Barragán, «debido a un modelo
económico basado en la cons.
trucción descontrolada. Nos tene.

I Las viviendas

ilegales conforman
ya una red caótica
de urbanizaciones

La Junta y la UCA
presentan

I una «hoja de ruta»
i de gestión del litoral

+

UNA COSTA LLENA DE .JOYAS NATURALES... Y DE ABERRACIONES
La ocupación de los campos de dunas por urbanizaciones, como en las playas de la Barrosa y de Valdelagrana
(imágenes superiores), contrasta en con otras zonas aún casi vírgenes del litoral,aunque amenazadas por
las construcciones de viviendas ilegales, como el Palmar y Zahara (abajo)./ LAvoz

mas que preguntar, qué produce
este tipo de costa, lleno de urba.
nizaciones ilegales». En el pri-
mer trimestre de 2008, sólo en
Chiclana, se llegaron a incoar 125
expedientes disciplinarias por
obras silr autorización relacio.

nadas con las viviendas ilegales.
La principal consecuencia de

la ocupación ilegal del suelo cos-
tero, explica Barragán,es la 'ero.
sión de las playas, y que como
advierte el catedrático de la DCA,
«se ha llegado a medir una pérdi-

da anual de casi un metro de are-
na en playas comola de Rota».En
el otro extremo de conservación
se encuentra <<lacosta que avan-
za desde Conil hasta el Estrecho.
Allí nos tenemos que atrincherar,
para protegerla», reivindica Juan

.JUAN MANUEL BARRAGÁN CATEDRÁTICODECIENCIASDELMAR DELA UCA

«La recuperación medio ambiental
aún es posible en la Costa Noroeste»

M.D.G.

J - Del 1al 10 ¿Qué nota tendría la
I costa gaditana?
I - Habria que ponerla por tramos.
I la situación de Tarifa, Barbate o

I Conil, de valor incalculable, no
tiene nada que ver con la comar.
ca noroeste o ios municipios de
las Balúas, que están P,Uyhuma.
nizados. Estos ú1tin1o~al menos
tienen capacidad productiva.
- ¿Está reñida la protección con
el desarrollo turístico?
- No tiene nada que ver el turis-
mo con la construcción de segun-
da vivienda, más si esta es ile.
gal. Lo segundo no da más que

gastos y problemas. Conhoteles,
al menos, hay actividad perma.
nente. Pero ya no vale el modelo
de «apartheid». ¿Cuál es el pro.
blema de un hotel en el núcleo
urbano? ¿Por qué tiene que estar
encima de la duna, apartado de
la ciudad?
- ¿Es aún pOsible regenerar zonas
degradadas, como la Bahfa de
Algeciras?
- Hay pasos que ya no se pueden
desandar. No in1agino levantar
un complejo industrial, porque
además no hace falta. Pero por
la costa hay muchas zonas indus.
triales obsoletas, corináves que
se caen... Se pUederecuperar la

zona noreste, porque no hay que
desmantelar una siderurgia. En
las Bahías. la estrategia sería la
mejora de la calidad ambiental.
Por lo demás, hay que atrinche.
rarse en el litoral que se conser.
van casi virgen, para proteger.
lo. Ahí radicará nuestro triunfo.
~ ¿Se están dando pasos hacia la
protección del litoral?
Veo cambios, pero lentos. El
POTA es fundamental y hemos
puesto mucho trabajo en esta
Estrategia de Gestión de Zonas
de Costas, en el que marcamos
los objetivos y las herramíentas.
-¿En qué consiste esta Estrategia?
- Es lo más parecido a un plan

Cádiz es la
provincia con
más banderas
negras
Cádiz no gana para bandeo
ras. Al igual que se des-
marca como una de las pro.
vincias andaluzas con
mayor número de banderas
azules, gracias especial-
mente a sus equipamíentos,
en el último informe de la
asociación Ecologistas en
Acción sobre la situación de
las costas en Andalucía, su
litoral ha destacado como el
de mayor número de ban.
deras negras de la Comuni-
dad andaluza, con 15 de
estos antigalardones sim.
bólicos, con los que la orga.
nizacíón denuncia 10$casos
de los «vertidos contami-
nantes y agresiones urba-
nísticas que ocasionen una
pérdida de calidad ambien-
tal del litoral».

Playas como las de El
Ancla y La Inmaculada, en
El Puerto de Santa María, la
de la Casería, en San Fer-
nando, y la zona del Nava
Sancti Petri, en Chiclana,
destacan en esta lista por una
«ocupación intensa del terri.
torio para uso residencial»
en prin1era linea de costa.

Manuel Barragán.
mgarcia@lavozdigital.es

o COME""" NOTICIA
Puede comentar todas las noticias

sobre temas de costa en nuestra pági-
. na web www.lavozdlgital.es
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EXPERTO. Juan M. Barragán.

estratégico de empresa,pero apli.
cado a la política de la Junta de
Andalucía en la costa, en coor-
dinación con el Gobierno cen-
tral, ayuntamientos y agentes
sociales y económicos. En este
tema todos tenemos que ir en la
misma dirección.

~ -~~- - ------



40 JUEVES 5_6_2008 ABC,

ANDALUCIA
www.abcdesevilla.es/anda luc i a

El SAS contrata
cada verano menos
médicos para
reforzar los centros
de salud de la costa

Esteañoserán99 facultativos;en 2007
fueron105y en 2006, 117- Esaplantilla
tendrá que atender los centros turísticos de
Almería,Cádiz,Granada,Huelvay Málaga

MERCEDES BENiTEz

SEVILLA. Pese a los aumentos
de población, la ampliación de
la cartera de servicios o el enve-
jecimiento poblacional, cada
verano son menos los médicos
contratados por el SAS para
sustituir y reforzar los centros
de salud de las costas andalu-
zas.

A saber: según los datos pre-
sentados ayer en rueda de pren-
sa, este verano el SAS contrata-
rá a 233profesionales de refuer-
zo. De ellos, serán 99 médicos
(93de familia y 6 pediatras), 92
enfermeras y 42 profesionales
auxiliares. El año 2007, según
las mismas cifras oficiales pre-
sentadas por el SAS justo hace
un año, se contrataron 235pro-
fesionales: y eran 105médicos,
98 enfermeros y 32 profesiona- .
les auxiliares.

Pero la disminución de con-
trataciones de médicos y enfer-
meras es una tendencia que lle-
va ya varios años. De hecho,
también en 2006fueron más los
contratados que un año antes.
En ese ejercicio, los profesiona-
les que se contrataron fueron
275en total. Yde ellos había 117
médicos y 109 enfermeros.
También 49profesionales auxi-
liares. Ese verano, el de 2006,
fue el último en el que el dispo-
sitivo fue ampliado ya que en
2005 eran menos los rriédicos
contratados (107y 101enferme-
ros).

Desde el afio 2006
Esas cifras ponen de manifies-
to que, desde el año 2006la Con-
sejeria de Salud ha ido dismi-
nuyendo las contrataciones
que realiza para los meses de
verano pese a que a comienzos
de cada temporada estival ase-
guren que la asistencia sanita-
ria «está garantizada» y que

«no va a pasar nada distinto a
lo del resto de los veranos». Al
menos eso defendía ayer en rue-
da de prensa la directora gene-
ral de Asistencia Sanitaria, Au-
rea Bordons, que cuantificaba'
en 136,1 millones de euros lo
que costará el citado dispo.siti-
vo con el que se pretende llegar
a 48 centros de los distritos de
atención primaria costero s de
Almería, Cádiz, Granada,
Huelva y Málaga-

En su descarga, desde el
SAS también se asegura que es-
tos refuerzos se suman al <<in-
cremento de profesionales» del
último año. Es decir, a la planti-
lla habitual en las zonas coste-
ras y que ese' aumento ha su-
puesto «disminuir» las necesi-
dades de refuerzo.

Se sumana los que hay
El SAS cuantifica la plantilla
actual de los centros de aten-
ción primaria ubicados en loca-
lidades costeras en 9.746profe-
sionales, de los que 3.533 son
médicos. Y afirma que, en un
año, esta plantilla de los cen-
tros de zonas costeras se ha in-
crementado en un 7 por ciento.
Aunque, como es lógico, un ele-
vado porcentaje de estos facul-
tativos están de vacaciones en
verano. Y el SAS tampoco faci-
lita la cifra del número de per-
sonas que se concentra en esas
localidades costeras en verano
pese a que algunas sobrepasan
las 150.000ó 200.000en los me-
ses de julio y agosto.

En cualquier caso, las loca-
lidades elegidas para estas sus-
tituciones serán 9' centros de
Almería (Terreros, Garrucha,
Mojácar playa), Cabo de Gata,
Ciudad Jardin, Carboneras y
Níjar, Almerimar y Roquetas.
En Cádiz se refuerza Tarifa,
Barbate, Zahara de los Atunes,

I

Aurea Bcirdons.directora general de Asistencia Sanitaria del SAS,ayer en rueda de prensa
KAKO RANGEL

La Laguna, Chiclana El Lugar,
Conil, Chipiona, Rota y Sanlú-
car-Barrio Bajo. .

En cuanto a la costa grana-
dina, los diez centros reforza-
dos serán los de Albuñol, La Rá-
bita, Almuñécar, La Herradu-
ra, Calahonda, Castelll de Fe-
rro, La Mamola, Motril-Cen-
tro, Torrenueva y Salobreña.
En la provincia de Huelva se re-
fuerzan nueve centros de EIRo-
cío, Matalascañas, Mazagón,
Huelva-costa, Ayamonte, El
Rompido, Isla Cristina, La An-
tilla, El Portal y Punta Um-
bría. Y finalmente en Málaga.
los que se refuerzan'-son los de
Nerja, Torrox y Torre del Mar.
También Estepona, San Luis
de Sabinillas, Las Lagunas,

Losgeriatrasdenuncianladiscriminación
sanitariadelosancianosandaluces

Las Sociedades Española (SEGG) y Andaluza (SAGG) de Geria-
tría y Gerontología denunciaron ayer la situación de discrimina-
ción de los ancianos en Andalucia con respecto al resto de
España y lamentaron que no exista ningún recurso en la red
pública de la Comunidad para la atencióngeriátrica especializa-
da, informa Efe. Así lo expusieron en rueda de prensa los.
presidentes de la SEGG, Pedro Gil, y la SAGG, Nicolás Matura-
na, con motivo de la presentacÍón del SOCongreso Nacional de la
Sociedad española y el 29 de la andaluza, que acoge hasta el
próximo 7de junio el Palacio de Congresos de Granada.
Los geriatras lamentaron el «desconocimiento manifiesto» de la
consejera andaluza de Salud, María Jesús Monter¿, y de sus
asesores en materia de atención geriátrica e incidieron en que la
Comunidad tampoco tiene en la actualidad <<ninguna capacidad
docente en la atención sanitaria al anciano».
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«Laplantilla no se
puede ir de vacaciones))

i' ;

El Sindicato Médico Andaluz ve

«insignificante» el número de
contratos que va a realizarse para
el verano y, según su
vicepresidente, José Luis Navas,
muchas de las ofertas no podrán
cubrirse por el déficit de médicos
existente, Navas recuerda que
cada verano el trabajo de los
centros de salud recae sobre la

plantilla y que son muchos los
profesionales que no pueden irse
de vacaciones cuando quieren.

El SAS argumenta que
este año la plantilla de
centros de salud
costeros había crecido

ya en un 7 por ciento

Las Albarizas, San Pedro de Al-
cántara, Arroyo de la Miel-Be-
nalmádena, San Miguel y Rin-
cón de la Victoria.

Otros de los datos ofreció
ayer por el SAS hacen referen.
cia a que se incrementará la
red de transporte urgente con
nueve unidades más en las zo.
nas costeras de Almeria, Mojá.
car, Villa ricos, Aguamarga,
San José, Retamar y San Juan
Terreros. En Huelva serán en
Matalascañas, El Portil y La
Antilla. En cuanto a las camas
de cara al verano, este año se
mantendrán en reserva el 12,5
por ciento mientras la conseje.
ria aprovechará el verano para
realizar obras y de mejora en
algunos centros por valor de 53
millones de euros. La previo
sión es que este verano se reali.
cen 54.637 intervenciones qui.
rúrgicas, la mayoría de ciruf?ia
menor ambulatoria y que haya
2,3millones de consultas de es.
pecialidades,

}
.ii~
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Con más facultades de Medicina habrá
más contratos basura, advierte el sector
«Nosquierenponera laalturadelos
braceros»,diceelpresidentedelos
médicos- Contraeldéficitsanitario,pide
evitarquese siganmarchandofuera

M.B.
SEVILLA. No parece' que la
idea lanzada por el presidente
de la Junta de Andalucia de la
posibilidad de crear dos nue.
vas facultades (una en Alme-
ría y otra en Jaén) de Medicina
convenza a los principales im-
plicados: los médicos.

Ayer el presidente del Con-
sejo Andaluz de Cólegios de Mé-
dicos, Carlos González. Vilarde-
11, aseguraba que. aunque las
cinco facultades que existen ac-
tualmente en Andalucia estén
preparadas para asumir un
mayor número de estudiantes,
es cuestionable si con más
alumnos podria 'peligrar tam-
bién la formación de los profe-
sionales.

Además de manifestar que
desde el Gobierno andaluz na-
die les ha informado de esta
particular propuesta, Gonzá-
lez,-Vilardell también advirtió
que la creación de una nueva fa-
cUJtad no es algo que pueda ha-
cerse de un dia para otro y que
necesitaria un estudio en pro-
fundidad.

En ese sentido, los médicos,
que esta misma semana han
creado una Mesa de la Profe-
sión Médica en Andalucia, co-
mo centro evaluador del estado
de la profesión, aseguran que
si actualmente salen 4.000 mé.
dicos de las universidades an-
daluzas, si esa cifra se incre.

menta hasta los 6.000, puede
provocar el efecto de que se
creen «bolsas de paro»y que las
retribuciones de los profesiona-
les bajen aún más. «No pode-
mos hacer a los médicos más

contratos basura ni por horas.
Nos quieren poner a la altura
de los braceros», dice González
Vilardell.

Asi, el presidente de los mé-
dicos andaluces alertó de que
si hay médicos enparo «preten- .
deránpagarlesmenos». Gonzá-
lez-Vilardellcree que puede ha-
ber otras soluciones para pa-
liar el déficit de facultativos
que existe en Andalucia como
es motivarlos, no degradar la
profesión y evitar que se vayan
al extranjero o a la sanidad pri-
vada.

y lo ilustra con cifras: entre
2000y 2006se han ido a trabajar
al extranjero más de 2.000médi-
cos de toda España y en Anda-
lucia hayal menos 3.000faculta-
tivos trabajando en la sanidad
privada (aunque muchos lo
compatibilizan con su trabajo
en la pública). Por ello el presi-
dente de los médicos aboga por
hacer más atractiva la carrera
profesional para evitar que se
marchen.

En cuanto a la contratación
de facultativos extranjeros
(uno de los temas que está deba-
tiendo la mesa de la profesión
que han creado), González-Vi.
lardell también dice que es
<<unamonstruosidad» contra-
tar a médicos extracomunita.
rios sólo por el hecho de que
presenten la solicitud de la ho-
mologación del titulo. El presi.
dente de los médicos dice que
no seria de esos facultativos
porque «en esos paises existen
muchas falsificaciones»,

ABC

Doble gasto
Además, insistió en que las con-
trataciones de extranjeros su-
ponen <<undoble gasto» para el
SAS ya que en muchos casos,
además de hacer un contrato a
un facultativo también hay que
pagar a un traductor que tiene
que estar presente en las con.
sultas, lo que, a su juicio, «viola
la confidencialidad» del secre-
to médico.

También el Sindicato Médi-
co Andaluz considera <<precipi-
tado» abrir más facultades de
Medicina porque, según su vi-
cepresidente, José Luis Navas,
lo que hay que hacer es captar
a los que ya existen en el merca-
do y retenerlos para que no se
marchen al extranjero.Carlos González-Vilardell, presidente de los médicos andaluces
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Alertan de que el
colapso económico
de los ayuntamientos
puede afectar a la
séguridad ciudadana

IUabandonarála FAMPsi noseresuelvela
financiaciónlocalen2009

ASC
SEVILLA. La Unión de Policía
Local y Bomberos y el Sindica-
to Profesional de Policías Mu-
nicipales de España alertaron
ayer de que el «colapso» econó-
mico de los ayuntamientos pue-
de afectar a la seguridad ciuda-
dana, por lo que mostraron su
apoyo a las reivindicaciones
que están realizando los consis-
torios para que se lleve a cabo
la reforma del modelo de finan-
ciación municipal «!le forma
inmediata».

Explicaron que los ayunta-
mientos deben destinar una
media de140% de su presupues-
to a servicios «para los que no
tiene competencias directas,
pero que tienen que asumir an-
te las carencias de otras admi-
nistraciones». Sin embargo,
«sólo manejan el 6% del total
de los impuestos que se gene-
ran enEspañID>.

Por su parte, el coordinador
regional de IU, Diego Valderas,
advirtió deque las entidades

municipales gobernadas por
su formación abandonarán la
Federación Andaluza de Muni-
cipios y Provincias (FAMP)si
el <<problemID>de la financia-
ción local no queda resuelto en
los presupuestos de 2009.

Ayer, precisamente, la con--
sejera de Gobernación, Clara
Aguilera, se reunió con el presi-
dente de la FAMp, Francisco
Toscano. Pese al ultimátum de
IU, ambos aludieron a un plazo
minimo de dos años para que
estén aprobadas las leyes que
consoliden un nuevo modelolo-
cal, que contemple las compe-
tencias y su financiación.

Junta y FAMPfijan un
plazo mínimo de dos
años para tener las leyes
que consoliden un
nuevo modelo local

Aena A.. ~eropuertos Españoles

~_,:",NaVegaCiÓn Aérea

, .
MINISTERIO

DEfOMENTO

CONCURSOS PÚBLICOS
SERVICIO PARA LA REAUZACIÓN DE UNA AUDITORiA DE

LA LEY ORGÁNICA DE PROTECCiÓN DE DATOS (LOPD).
(PLE 698/08)

Por un importe de 45.748.00 euros.
Presentación de ofertas: hasta las 13:30 horas del dia
,9/06/08.
Comunicación de empresas presentadas: a partir del dia
23/06108. .
SERVICIODE SEGURIDADEN ELAEROPUERTODE
8ARCELONA.(SEG 781/08) (*)
Por un importe de 21.403.114,75 euros.
Presentación de ofertas: hasta las 13:30 horas del dia
03/07/08.
Comunicación de empresas presentadas: a partir del dia
07/07108.

Apertura de proposiciones económicas: se comunicará
oportunamente.
Consulta, retirada de documentación, presentación de
ofertas y comunicación de empresas presentadas: edificio
Piovera Azul, CI Peonias, 12. Registro General de Aena. 28042
Madrid. Teléfono 91-321 27 10 Y(*) sólo consulta de .
documentación en la oficina de contratación del aeropuerto
citado.
Publicidad
El importe de este anuncio será por cuenta del adjudicatario o
adjudicatarios.

www.aena.es

Entrada al cementerio Virgen del Carmen del municipio malagueño de Marbella
ABC

El cementeriodeMarbella pasa
a ser propiedad de la Sociedad de
Fútbol por una deuda municipal
Unjuezordenael embargodel recinto,
aunqueelAyuntamientohapresentado
unrecursoy confíaenqueprospere

JOSÉMARrACAMACHO
MÁLAGA. Surrealista, pero
cierto. Un juzgado de Madrid
ha ordenado embargar el ce-
menterio Virgen del Carm.en
de Marbella por una deuda de
algo más de 500.000euros. Así
lo confirmó ayer el concejal del
equipo de Gobierno delPP en el
Consistorio marbellí, Felix Ro-
mero, quien se mostró perple-
jo,y' abnuncuió que se ha pre-
sentado únrecurso. «No se pue-
de embargar una calle, una phi-
za o un ayuntamiento por ser
un bien. de. dominio público
afecto a un servicio público. Es
de locos», apuntó.

Romero explicó a ABC que
los terrenos del cementerio, si-
tuados en la carretera de Ojén,
son ahora propiedad de la So-
ciedad Española de Fútbol Pro-
fesional (SEFP) después de que
unjuzgado de Madrid haya dic-
tado una sentencia instando al
Ayuntamiento de Marbella a
que ceda los terrenos como pa-
go de una deuda de algo más de
554.200euros.

Recordó que el origen de es-
te procedimiento entronca con
el «caso Camisetas», un proce-
so que finalizÓ con la inhabili-
tación de Jesús Gil por los deli-
tos de prevaricación y tráfico
de influencias. La Audiencia

I

Provincial de Málaga condenó
por este caso al ex alcalde de
Marbella, jésús Gil, a 28 años
de inhabilitación especial pa-.
ra el cargo público.

Romero precisó que en el
año 1995, la sociedad munici-
palEventos2000S.L.secompro-
metió a abonar 300millones de
las antiguas pesetas como con-
traprestación por la cesión de
los derechos de imagen del
Club Atlético de Madrid a la So-
ciedad Español.a de Fútbol Pro-

fesional. Sin embargo, la enti-
dad terminó por recurrir al
procedimiento de arbitraje pa-
ra reclamar a Eventos 2000S.L.
el impago de 92.155.896pesetas,
una deuda que fue reconocida
por un laudo arbitral en julio

-de 2000.

Asimismo, Romero dijo que
la ejecución forzosa de este lau-
do deriva en la adjudicación en
pago del bien inmuebleCemen-
terio Virgen del Carmen a la
Sociedad Española de Fútbol
Profesional. .Eventos. 2000, an-
bis de llegar a juicio, cedió co-
mo forma de pago la parcela
donde se encuentra ubicado el
cementerio. El edil indicó que
se ha presentado un recurso
«ya que la propiedad munici-
pal no es embargable».

Instan a la Junta a devolver la gestión de
dos hoteles de Sierra Nevada

El Juzgado de Primera Instancia número Bde Granada ha
requerido a Promonevada, entidad participada en su mayoría
por la Junta a través de la Agencia de Innovación y Desarrollo de
Andalucia y Cetursa, para que ceda la gestión, explotación y la
venta en tiempo compartido de dos de los más importantes
complejos hoteleros situados en el centro de la estación de esquí
de Sierra Nevada, el Hotel Ziryab y el Apartahotel Trevenque.
Según informaron las sociedades demandantes Esquí Vacacio-
nes y Gestión Turística Europa, el Juzgado obliga a Promoneva-
da a poner a su disposiéión en 3 meses dichos complejos hotele-
ros por un periodo de diez años, en el caso del Hotel Ziryab y
ocho años, aproximadamente, en el de Apartahotel Trevenque.
El requerimiento se basa en la resolución del Tribunal Supremo
del pasado octubre, que inadmitió el recurso de Promonevada,
confirmando la sentencia de la Audiencia de Granada.
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La Junta prometeque una de cada
cuatro casas construidas serán de VPO
Espadas confía en que se edifiquen 100.000 viviendas protegidas esta legislatura

JUAN MéNDEZ
Sevilla

Una de cada cuatro viviendas que
.se construya en Andalucía en los
próximos cuatro años será de pro-
teccíón oficial.El consejero de Vi-
vienda y Ordenacíón del Territo-
rio, Juan Espadas, anuncíó ayer
los retos de su politica de Gobier-
no hasta 2012entre los que inclu-
yó "cuadriplicar las opciones de
los ciudadanos de acceder a vi-
viendas de calidad". Espadas in-
formó de que en 2007 "sólo el 7%
de las viviendas terminadas fue-
ron protegidas: menos de una por
cada 10 de renta libre".

Espadas se comprometió a
que, en virtud del Plan de la Vi-
vienda que se pretende aprobar
en el Consejo de Gobierno de fi-
nal de este mes, se construyan

- hasta 2012un total de 132.000vi-
viendas protegidas en Andalucía,
de las que 100.000 se terminarán
en la actual legislatura, y se reali-
cen más de 105.000 actuaciones
de rehabilitación. El consejero se
fijó el objetivo de que por cada
euro público invertido en vivien-
da se generen otros tres del sec~.
tor privado, y cifró ese esc~nario
de inversión en.la legislatura en
12.000 millones de euros.

Asimismo, anunció que para
2008 la Junta va a licitar suelo
para la construcción de 14.000 vi-
viendas protegidas, que supon-
drán una inversión pública de
862 millones de euros y que gene-
rarán 15.000 empleos directos.

Además de la apuesta por la
VPO,el consejero anunció un in-
cremento de las ayudas para la
adquisición de vivienda y para la
rehabilitación, con el estableci!
miento de un tope de un tercio de
los ingresos familiares para el pa-
go de hipotecas en el caso de ad-
quisición y de una cuarta parte
en el caso de alquiler.

Espadas desgranó, en su pri-
mera comparecencia parlamenta-
ria. un decálogo de objetivosgene-

Obras de una promoción de viviendas de VPO en la localidad sevillana de Gelves. I PÉREZ CABO

rales de su departamento, entre
ellos "la de construir un escena-
rio de confianza y colaboración
mutua entre la Administración
autonómica y local para compar-
tir, de abajo a arriba, el modelo
de desarrollo territorial".

En cuanto al Plan de Vivienda,
Espadas anunció que se concede-
rán 10.000 ayudas para inquili-
nos y arrendadores, de las que
8.000 se tramitarán en la legisla-
tura. Asimismo, informó que An-
dalucía ha tramitado y se han con-
cedido ayudas para un total de
5.634 expedientes de Renta Bási-
ca de Emancipación.

Por otro lado, Espadas admitió
que los últimos años de bonanza
económica de la comunidad "han
sido también de grandes inquietu-
des sociales" debido a cuestiones
como la "expansión urbana des-

controlada. sus consecuencias
ambientales y paisajísticas negati-
vas y las prácticas corruptas". Por
ello,afirmó que "ha llegado el mo-
mento del uso inteligente del te-
rritorio" y abogó por superar
"una época de desorden, de visio-
nes excesivamente centradas en
el corto plazo y muy poco sosteni-
bles ambiental y socialmente".Pa-
ra ello, anunció, además de la
creación de la nueva Secretaria
General de Planificación y Desa-
rrollo Territorial, el desarrollo de
un Observatorio de Vivienda y
Suelo de Andalucía para "que ac-
túe como órgano de apoyo, análi-
sis y evaluación de las politicas
urbanísticas y sus repercusiones
económicas y sociales".

El consejero adelantó la próxi-
ma toma de posesión de los pri-
meros 25 inspectores que se in-

corporan para desarrollar las
competencias en materia de disci-
plina urbanística.

La respuesta de la oposición a
la intervención de Espadas corrió
a cargo de la diputada del PP, Ali-
cia Martinez. quien urgió a la Jun-
ta a cumplir sus compromisos,
alertó de la inseguridad juridica
creada por la "superproducción
normativa" y criticó que el Pacto
por la Vivienda carezca de pla-
zos concretos. Martinez acusó a
la Junta de "pasividad y compli-
cidad" en la etapa de desarrollo
urbanístico especulativo, y se
cuestionó cómo espera la Junta
la adaptación en breve plazo de
los PGOU municipales para po-
ner en marcha el Plan de Vivien-
da con las restricciones del PO-
TA, del que pidió a Espadas que
explique que va a hacer con él.

Aguilera dice
que habrá
pacto local en
dosaños
L. L., Sevilla

La consejera de Gobernación,
Clara Aguilera, se ha propues-
to que esta legislatura mar-
que "un antes y un después"
en lo que llama modelo local
en Andalucia: es decir resol-
ver las competencias que de-
ben ejercer los ayuntamien-
tos y la financiación incondi-
cionada que deben contar pa-
ra ejercerlas. Éste es el propó-
sito <¡ue todos sus anteceso-
res en el cargo se han hecho,
pero que ninguno consiguió
de pleno. ¿Por qué esta vez
sí? "Porque hay un mandato
del nuevo Estatuto", dijeron
ayer al unísono Aguilera y el
presidente de la Federación
Andaluza de Municipios y
Provincias (FAMP), Francis-
co Toscano. ''Ya no es filoso-
fia", subrayó el también alcal-
de de DosHermanas (Sevilla).

AIpbos acordaron aprobar
en el horizonte de dos años,
antes de las elecciones munici-
pales de 2011con el fin de "evi-
tar distorsiones", las leyes an-
daluzas de Régimen Localy la
de lá participación de los entes
locales en los tributos de la
Junta. Aguilera se mostró con-
vencida de que todo lo que no
sea definir con claridad compe-
tencias yfinanciación "sonpar-
ches", mientras que se mostró
cauta con la propuesta de Tos-
cano de que los ayuntamien-
tos "opinen" sobre las.inversio-
nes autonómicas. "No hay una
posición prefijada", aseguró la
consejera, aun cuando esta ini-
ciativa no es bien vista en
otros ámbitos del Gobierno.

Ambos también se mostra-
ron de acuerdo en que la finan-
ciación local debe abordarse
en paralelo a la autonómica,
en línea con una iniciativa del
grupo socialista en el Senado
el pasado lunes, que ha satisfe-
cho a la federación estatal y
andaluza de municipios y a los
alcaldes del PSOE.

Socialistas
a la greña
BOMÁN
OBozeo

vamente en el congreso de 2004 a peti-
ción de la dirección regional del partido,
que pretendia cerrarle el paso a otro his-
tórico en horas bajas, José Caballos.

Cuatro años después, aquel matrimo-
nio ha devenido en divorcio.

Con el fin de evitar una nueva batalla
en el socialismo sevillano, Monteseirin
renunció a formar parte de la nueva eje-
cutiva provincial. En aras de "dar paso a
nuevos liderazgos", pidió a Viera que hi-
ciera lo mismo. Éste hizo caso omiso.

y comenzaron las asambleas locales.
Los militantes han elegido a los delega-
dos que habrán de decidir quién es su
nuevo secretario general. El primer asal-
to lo ha ganado Viera: de 429 delegados
provinciales, ha conquistado 327 (76%).
Por elyontrario, Monteseirín controla la
capit!jl: se lleva 74 de los 117 delegados
(63%);Yiera consigue 37 (31%).Caballos
logra el resto. .

En resumen: Viera controla la provin-
cia y Monteseirin la cíudad en la que es
alcalde.

Sus trayectorias politicas tuvieron un
arranque parecido. Viera, a los 37 años,
fue elegido concejal de Tocina. Montesei-
rín, a los 22 años, logró su acta en Burgui-

Sevilla es la joya del socialismo español.
Dos veteranos militantes se disputan el
liderazgo de 15.829 afiliados.

Uno, José Antonio Viera, aspira a ser
reelegido como secretario general en el
congreso provincial del 19 de julio. Otro,
Alfredo Sánchez Monteseirín, ha renun-
ciado a cargos orgánicos provinciales. Pe-
ro en tomo a su persona se aglutinan
destacados dirigentes del PSOE capitali-
no, como la consejera de Justicia, Evange-
lina Naranjo, y el delegado del Gobierno
de la Junta de Andalucía en Sevilla, De-
metrio Pérez. Este último estudia encabe-
zar una lista alternativa a la de Viera.

Monteseirin yViera llegaron a la presi-
dencia y a la secretaría general respecti-

llos. Después de eso, sus caminos siguie-
ron derroteros muy distintos.

Viera, profesor de enseñanza secunda-
ria, inició una fructífera carrera en car-
gos de designación institucional: delega-
do de dos consejerias en Sevilla, delegado
del Gobierno central, consejero de Em-
pleo y presidente de Cartuja 93.

Monteseirin, médico de profesión, lle-
va desde las primeras elecciones demo-
cráticas en 1979 consiguiendo acta de
concejal en distintos pueblos: Burguillos,
La Rinconada, Mairena y por último, Sevi-
lla, donde ha ganado las tres últimas elec-
ciones. Es el alcalde que más tiempo ha
permanecido en el sillón de la capital en
toda la democracia.

¿Por qué disputan Viera y Montesei-
rín?

En las elecciones de 2007, Viera fue de
número dos en la lista de Sevilla capital.
A los 12 días de las elecciones, se fue. El
ex consejero pretendía ser un alcalde bis.
No pudo ser. Alcalde sólo hay uno. Desde
el puesto de secretario provincial, Viera
intentó hacerle la vida imposible a Monte-
seirín. A esa situación es a la que el alcai-
de quiere poner fin. Que sean otros quie-
nes lideren el partido en la provincia.

El asunto va más allá de una simple
batalla por controlar el partido. El tema
a debatir es si el liderazgo social, coii="--
quistado en las urnas, debe estar someti-
do alliderazgo partidista.

El congreso federal del PSOE, que se
celebra dos semanas antes que el sevilla-
no, parece acudir en defensa de Monte-
seirín. La ponencia marco del 37 Congre-
so dice en el punto 383: "En la actuali-
dad existen grandes. ciudades donde el
PSOE no cuenta con una dirección politi-
ca que se corresponda con el municipio
de referencia. Esto produce un vacío en
la política municipal". Por ello, propone
la creación de comisiones ejecutivas mu-
nicipales para las grandes ciudades, co-
mo Sevilla, que cuenta con 4.669 mili-
tantes. Su misión será la de "asumir to-
das las competencias políticas y orgáni-
cas en el municipio".

Si eso se aprueba finalmente, Sán-
chez Monteseirín tendrá un escudo
protector ante el aparato provincial.
Parece lógico que quien controla políti-
ca y electoral mente la ciudad sea
quien rija los destinos de ésta. Por lo
menos, hasta las próximas elecciones
municipales.
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Guerra a la basura

A.

ELRECICLADOGANAADEPTOS,PERO LOSRESIDUOS URBANOSSIGUEN EN ALZA.

EstIle< 5¡1nchez

La basura nos inunda. Cre-

, ce de forma proporcio-nal al nivel de desarrollo

de los países. La Agencia
Europea de Medio Ambiente in-
dica que en 1995 cada ciudadano
europeo generó 460 kilos de resi-
duos urbanos por término medio;
en 2004 la cifra subió a los 520,
yen 2020 se prevé que alcance
los 680. La Unión Europea ten-
drá que hacer frente entonces a
unos 340 mi1\ones de toneladas

de porquería urbana al año.
La buena noticia es que el pre-

ciclado (pensar antes de comprar
para evitar residuos superfluos) y
el reciclado ganan adeptos. "No
es tan dificil, se trata de cambiar
los hábitos y tomar conciencia
del problema. La primera medi-
da que habria que aplicar sería la
reducción de los desechos, junto
con un mayor control de las ad-
ministraciones. En la actualidad,
detrás del reciclado hay muchas
empresas y no hay forma de con-
seguir datos reales", asegura uua
portavoz de Greenpeace.

El Ministerio de Medio Am-

biente corrobora en parte las de-
claraciones de los ecologistas. El
borrador del Plan Nacional de Re-
siduos Urbanos indica como uno

de los problemas la "carencia de
datos estadísticos suficientes y
verificados sobre la generación y
gestión de los residuos urbanos",
por lo que "en muchos casos hay
que recurrir a estimaciones".

Complicado o no, todavia hay
personas para las que la clasifi-
cación de sus residuos continúa

I
I
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siendo un engorro que prefieren
dejar de lado. Las excusas más
frecuentes oscilan entre la falta
de tiempo, de espacio, de conte-
nedores cercanos y una abierta
desconfianza en que el esfuerzo
no sirva para nada y los desechos
acaben mezclados en los camio-
nes de basura. Las empresas que
se encargan de la recogida asegu-
ran que este temor es un bulo sin
ningún fundamento. '"fado loque
reciclamos en casa y echamos en
los contenedores adecuados va a
las plantas de tratamiento en ca-
miones distintos", sostienen.

Pero, por un motivo u otro, la
mayor parte de los residuos de
los hogares se tira al mismo cubo
y termina en los vertederos sin
clasificar. Esta circunstancia im-
pide tambiénque las plantasde

[

La UE marca queen
2008 se recupere
el 60% de los
envases de vidrio

tratal}liento puedan obtener un
compost de calidad de los restos
orgánicos que forman la mayor
parte de los desechos urbanos. "El
compost que se obtiene no sirve
para nada, porque lleva restos de
vidrio, de colillas...en fin,de todo.
Si fuera de calidad, se podria utili-
zar como abono para el campo tan
necesario en un país con los índi-
ces de desertificación de España",
afirman desde Greenpeace.

y por contenedores que no
quede. Con forma de iglú o cua-
drados; con apertura lateral o
superior; tragamóviles; para fa-
bricar compost; de color amari-
llo, verde, azul, gris o blanco, la
oferta de contenedores repartidos
por las calles de ciudades y pue-
blos se multiplica en un intento
de extender el hábito de reciclar.
El 96,7% de la poblaciónespañola
tiene ya acceso a recipientes para
despositar papel, cartón, envases
de plástico, latas y briks, indica
Ecoembes, asociación sin ánimo
de lucro encargada de ]a gestión
de este tipo de residuos. Además,
Ecovidrio ha instalado un con-
tenedor para los recipientes de
vidrío por cada 327 habitantes.
"La mejor red para el vidrio toda
Europa", aclaran en Ecovidrio,
asociaciónque gestiona estos des-
perdicios.

Un récord que, sin embargo,
todavía no ha servido para al-
canzar las tasas de recuperación
de este materia] en otros países
como Suiza,con un ratio del 96%,
o Suecia, con un 92%. En Espa-
ña se encuentra en el 55%, 10que
supone que cada ciudadano reci-
cló 14,5kilos de vidrio en 2007.
La directiva europea marca
como objetivo mínimo para
finales de 2008 aprovechar
el 60% de los envases de vi-
drio puestos en el mercado.
El papel es otro de los mate-
riales estrellas en el recicla-
do mundial. Estados Unidos
consiguió recuperar el 56%
de todo el papel consumido
en 2007. Lamediade Eu-
ropa está en el 62%.

Un ciudadano
Introduce un
CD Inservible
en un mlnlpunto
limpio Instalado
en el munIcipio
madñleño de
Torrejón de
Ardoz. Debajo
de cada ranura
se explica el
tratamiento que
va a recibir el
objeto que se
deposita.
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Otra de las opciones para des-
prenderse de forma responsable
de residuos son los puntos lim-
pios. Los hay fijos y móviles: ca-
miones que se acercan a determi-
nados lugares de las localidadesy
minis como los que ha instalado
el Ayuntamiento de Torrejón de
Ardoz, un pueblo cercano a Ma-
drid, en las zonas más concurri-
das del municipio. Éstos últimos
admiten CD, DVD,bombillas,ba-
terias de móviles,pilas, cartuchos
de impresora, tapones de corcho
y chapas de botellas.

El ciudadano es parte funda-
mental en elprocesode reciclado.
Pero, al mismo tiempo, los fabri-
cantes tienen en su mano reducir
al máximo los embalajesy utilizar
materiales menos contaminan-
tes, por aquello de que es mejor
prevenir que curar. "De esta for-
ma se ahorran materias primas y
energia, porque la producción yel
reciclado también contaminan",
recuerda la portavoz de Green-
peace. En ello están. Por ejem-
plo, el envase de una botella de
agua de 1,5litros ha reducido su
peso en un 35% en los últimos 20
años, y el espesor medio de una
lata de conservas de hojalata ha
bajado en casi un 29%. No sólo

[
El envase de una

botella de 1,5 litros
ha reducido su

peso en un 35%

seahorran materias primas, sino
que baja el consumo de energia y
las emisiones de dióxido de car-
bono, responsables del calenta-
miento global.

Un buen ejemplo de hasta
dónde se puede llegar con el re-
ciclado es J apóu. El 90% de sus
ciudadanos se desprende bien de
ellos. Y no es una tarea fácil. El
manual para tirar correctamen-
te de la basura tiene 30 páginas
y es exhaustivo. Se clasifican los
desechos combustibles de los que
no 10son, y se ponen aparte el pa-
pel, las botellas de plástico, las
pilas, los vaporizadores, la ropa,
los medicamentos y los restos de
productos peligrosos, como lejías
y detergentes.

Entre los desechos de los paí-
ses ricos ha emergido con fuer-
za en los últimos años la basura
electrónica. Cada año se tiran en
el mundo entre 20 y 50 milIones
de residuos electrónicos, según la
Organización de Naciones Unidas
(ONU). En Europa supone el 5%
de todos los desperdicios. La ma-
yor parte acaba en ciudades ver-
tedero de China, Pakistán, India
y Nigeria, donde miles de niños
y mujeres trabajan en condicio-
nes inhumanas para obtener de
estos aparatos el material apro-
vechable. Están expuestos a re-
siduos muy tóxicQ¡<,entre los que
se encuentran metales pesados
como el mercurio, cadmio, plo-
mo y cromo.
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